

Todas nuestras posiciones de la zona del Ebro resisten intactas los ataques del invasor, causando en las filas de éste cuantiosas bajas

El Ejército de Levante se dedicó en la jornada de ayer a la consolidación y limpieza de la zona conquistada, capturando más prisioneros y material de guerra

INTERVIU CON EL SECRETARIO DEL COMITE NACIONAL DE LA C. N. T., MARIANO R. VAZQUEZ

ALCANCE Y PERSPECTIVAS DE LA OFENSIVA EN EL EBRO

Con motivo del Pleno Nacional de Regionales que está celebrándose actualmente en Valencia, se halla entre nosotros el secretario general de la C. N. T. Hemos estimado necesario aprovechar esta ocasión para someter a la atención del compañero Vázquez algunas preguntas de interés general, cuya contestación interesará por cierto a todos nuestros lectores. Mariano es un hombre de cierta visión política, que no se deja guiar por las apariencias y percibe con una intuición insobornable el valor real de las cosas. Nuestra primera pregunta se refiere al acontecimiento más importante de los últimos días, esto es, a la ofensiva del Ebro. He aquí lo que "Marianel" piensa de ella.

—Nuestra ofensiva en el frente del Este tiene, antes que nada, una enorme importancia desde el punto de vista de nuestra política exterior. Con ella nos abrimos definitivamente paso en el orden internacional. La ofensiva en cuestión, no sólo demuestra que el problema español es mucho más complicado de lo que aparentaban pensar las cancillerías europeas, sino obliga, además, a estas últimas a someter a un nuevo examen todas las resoluciones que tenían ya preparadas con respecto a nuestra lucha.

Conjuntamente con el informe presentado por M. Hodgson al Gobierno de Londres, en el que se confirma la sospecha de la City respecto a las dificultades con las cuales tropezará cualquier tentativa de desalojar a los Ejércitos invasores italo-germánicos de la Península Ibérica, y ante el hecho de que en la misma zona factiosa se acentúa cada vez más la lucha intestina contra el invasor, la ofensiva del Ebro aparece ante la opinión mundial como la definitiva manifestación de la enorme vitalidad del pueblo español, echando por tierra todas las especulaciones de las potencias extranjeras relacionadas con el resultado final de nuestra guerra.

—Ahora vamos a hacerle una pregunta algo delicada: ¿Pienso tú que se nota alguna diferencia en la política de los Gobiernos de París y de Londres, con respecto a nosotros?

En la mirada de "Marianel" se enciende una llanita de regocijo irónico. Calla. Luego contesta:

—En efecto, tenemos que distinguir los matices. Desde nuestro punto de vista, Francia e Inglaterra no son lo mismo, por mucho que puedan coincidir, por lo demás, las líneas generales de su política exterior. Francia está más cerca de nosotros, no sólo geográficamente, y la suerte de la República española la toca de una manera muy honda. Además, no podemos olvidar la actitud de las masas francesas que más tarde o más temprano tiene que encontrar un reflejo adecuado con la política del Gobierno de París. La posición más firme de Jouhaux y de la Confederación General del Trabajo francesa no ha pasado desapercibida para el Gobierno de monsieur Daladier. Los partidos políticos de Francia tienen que tomar forzosamente en consideración la gran efervescencia de las masas, que cada vez se manifiesta de un modo más decidido. A este respecto, la actuación de

los Sindicatos ferroviarios franceses y el movimiento sindical en el Norte de Francia, representa indicios de indudable eficacia. Los acontecimientos de España han demostrado que existe una cierta discrepancia entre los jefes y las masas, en lo que se refiere a los deberes de la solidaridad internacional, y no cabe la menor duda que las masas empiezan a influir poderosa-



mente sobre la política de sus jefes. En la misma Inglaterra la actitud de los Sindicatos mineros, metalúrgicos y del transporte constituyen el más poderoso obstáculo para el desbordamiento del filofascismo, y ni siquiera el Gobierno de Mr. Chamberlain está capacitado para pasar por encima de esta oposición.

Tenemos que subrayar también la influencia de los Estados Unidos de Norteamérica sobre el desarrollo de la política de las democracias europeas, y de un modo especial de la del Reino Unido. La democracia norteamericana se ha puesto resueltamente en contra de la política agresiva de los Estados totalitarios y el Gobierno de Londres tendrá que sumarse a esta corriente de su altísimo más importante desde el punto de vista de sus intereses mundiales, si no quiere verse condenado a un aislamiento a todas luces nocivo para su posición internacional.

—Y en el orden nacional, ¿qué observaciones te sugiere la ofensiva en el Ebro?

—Pues los efectos inmediatos los puedo percibir todo el mundo. Claro está que la ofensiva ha conseguido su objetivo principal, el de descongestionar el frente de Levante y descomponer los planes del enemigo en este sentido. Además, ha sido una brillante demostración de la capacidad técnica y combativa de nuestro Ejército. Desde luego, nuestra apreciación tiene que abarcar el problema de una manera más vasta. La ofensiva en el Ebro hace alarde de una mo-

ral tan elevada de nuestras tropas, que con ello quedan definitivamente anuladas todas las especulaciones sobre el posible derribamiento de nuestros recursos. Vino en un momento en que todo el mundo nos creía muertos y pensaba ya en la repartición de nuestra piel. Nuestra ofensiva afirma, antes que nada, el hecho de que la guerra en España no puede terminar por una mediación. Aún más: que estamos en condiciones de conseguir la victoria. Este es precisamente el punto de vista que el Pleno, con cuyo motivo yo he tenido que desplazarme a Valencia, ha dejado sentado en una de sus resoluciones.

—¿Y la posición de la C. N. T. en los momentos actuales?

—La de completa independencia. El único pacto que reconocemos es el realizado con la U. G. T., el cual establece bases de relaciones cordiales en pie de perfecta igualdad recíproca. Tengo que subrayar la excelente impresión que me ha producido la inteligencia de ambos organismos sindicales en Levante. Particularmente, hay que hacer resaltar el acuerdo entre la Federación Nacional de Campesinos y la Federación de los Trabajadores de la Tierra, cuyo esfuerzo común se orienta hacia un solo objetivo de indudable valor práctico: el de salvar la cosecha de este año.

Prácticamente la guerra se hace por las Sindicatos, y el pacto C. N. T.-U. G. T. representa, por lo tanto, el fundamento más seguro de la victoria. En él revive el espíritu del 19 de Julio de 1936. El Pueblo trabajador afirma y consolida su unión combativa para ganar la guerra y sentar los cimientos de su porvenir socialpolítico.

La voz de "Marianel" suena como el clarín de la victoria martelleando estas palabras. Su eco resonará, por supuesto, en toda la España trabajadora. Lo que ha dicho Mariano R. Vázquez, lo piensa y siente todo el proletariado español.

EXPLOSION EN LA BAHIA DE POLLENSA A BORDO DE UN CRUCERO ITALIANO

15 MUERTOS Y 20 HERIDOS

París.—Noticias recibidas de la España rebelde dan cuenta de que esta mañana se produjo una violentísima explosión en el crucero italiano "Quarto", actualmente fondeado en Pollensa (Mallorca).

Las primeras noticias dicen que la explosión se produjo en una de las calderas del barco, que ha sufrido daños de consideración. Quince tripulantes resultaron muertos y otros veinte heridos de gravedad.

Se desconocen las causas de la explosión, pero en la isla circula el rumor de que se trata de un acto de sabotaje y que las "autoridades militares españolas de la isla" han abierto una investigación después de expresar su sentimiento al comandante del buque italiano.

Los tripulantes heridos han sido

Un bimotor, cuatro "Fiats" y un hidro extranjero derribados por nuestros cazas y nuestras baterías antiaéreas

El hospital y el edificio de Asistencia Social de Aguilas, objetivos de la aviación del crimen.—Otras vandálicas agresiones sobre el poblado marítimo de Valencia y Torredembarra

Barcelona, 5.—Parte oficial de guerra:

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro las tropas al servicio de la invasión siguen estrellándose contra la firme y tenaz resistencia de los soldados españoles, que les causan crecidísimo número de bajas. Nuestras baterías antiaéreas han abatido un bimotor extranjero, que cayó en las cercanías de Mora de Ebro.

Aviones de bombardeo republicano, protegidos por 21 cazas, combatieron con 50 aparatos "Fiat". Fueron derribados cuatro de éstos, dos de los cuales se incendiaron en el aire y otros dos cayeron en barrera, estrellándose.

A pesar de la superioridad numérica de la aviación de los invasores, nuestros aparatos bombardearon con gran eficacia y precisión todos los objetivos que tenían señalados.

LEVANTE.—En el sector de los Montes Universales, las fuerzas españolas se han dedicado a la consolidación y limpieza de la zona conquistada, capturándose más prisioneros y material de guerra.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

En la mañana del día 3 los aviones de la invasión bombardearon el pueblo de Aguilas, arrojando gran cantidad de bombas, que cayeron en la proximidad del Hospital y edificio destinado a Asistencia Social. Resultaron 14 muertos, todos ellos mujeres y niños.

Los barrios marítimos de Valencia fueron agredidos varias veces durante la mañana de ayer por la aviación italoalemana, que causó víctimas.

A las 23'15 de ayer dos hidros extranjeros lanzaron 13 bombas sobre Torredembarra, causando graves heridas a una mujer.

A las 15'40 horas de hoy nuestros cazas han abatido en la costa catalana un hidro extranjero que ametrallaba a dos veleros.

conducidos al hospital militar de la isla.—Fabra.

IBA A ZARPAR PARA "UNA CORTA MISION"

Roma.—Se ha facilitado un comunicado oficial dando cuenta de la explosión ocurrida a bordo del crucero italiano "Quarto", que dice entre otras cosas:

"El accidente se ha producido por haber hecho explosión una caldera, y ocurrió en el crítico momento en que el navío se disponía a zarpar del puerto de Pollensa para realizar "una corta misión".

Stete tripulantes quedaron muertos en el acto. Otros ocho han fallecido en el hospital militar de Palma de Mallorca y otros veinte están hospitalizados en dicho establecimiento por padecer heridas graves. Entre los muertos figuran varios suboficiales."—Fabra.

Disco

La bestia amarilla

Los fascistas japoneses son así. Bombardean, cañonean, ametrallan, toman pueblos y avasallan. Si la víctima demuestra tener poca fuerza, o pocas ganas de pelea, arrecrian en su ataque, se envalentonan, muerden y asesinan sin piedad. Esta es la historia de su invasión en China. Por el contrario, si la víctima sabe defenderse, replica con vigor, aturde con sus golpes, la bestia amarilla retrocede cobardemente, levanta bandera blanca y pide el cese de hostilidades que ella misma inició. Este es el caso de su hazaña sobre las colinas de Chang Ku Feng. Claro que esto no quiere decir que la agresión contra la U. R. S. S., la cual forma parte del plan de las operaciones del fascismo internacional, se eche atrás por la contundencia de la réplica soviética. No. La bestia amarilla ha pedido el cese de las hostilidades porque esa es su táctica característica. Busca distraer, despistar, sondear al enemigo. Puede decirse que la ocupación de las colinas de la frontera rusa es una simple operación de tanteo, de táctica militar y diplomática a la vez. No tardaremos en ver convertida la petición del cese de las hostilidades en una nueva agresión. ¿Por dónde? Es muy difícil conocer las ocultas intenciones del fascismo amarillito. Esa bestia es la más sangrienta y traicionera de todas las bestias reaccionarias.

NOY

Lírica de FRAGUA SOCIAL

LA BATALLA DE LEVANTE

40.—(A la hora del mejor tiempo)

¡Que clarean por Levante manojos de amaneceres!
Nena del hondo suspiro:
¡qué bonitamente hueles!
¡Que clarean por Levante irrisaciones de fuentes!
Guerrillero, guerrillero:
no pases de largo y bebe,
debe que bebe el agilita
que por Levante amanece,
por Levante que clarea,
y por Levante que vence.
Venice Levante porque
hocuradas de titán tiene,
Nena del hondo suspiro:
que piensas en él no niegues.
Tapiz de plena victoria,
plentitudes en rehenes;
la plenitud de Levante
en su cernedor se cierne,
cernedor de buen cernido
que buenos dones prometa.
¡Mala la hubistets, facciosos
portadores de la peste!

FELIX PAREDES

LA SUSCRIPCION PRO MONUMENTO A DURRUTI

Madrid.—La suscripción pro monumento a Durruti, sigue engrandando rápidamente. Las cantidades recibidas hacen elevar la suscripción a la cifra de 297.901 pesetas.

LEED "FRAGUA SOCIAL"

